

La erradicación de la Poliomielitis en Bolivia y la necesidad de mantener la vigilancia

 Ana Maria Mamani Rosas

Estimado Editor:

Con gran satisfacción, observamos que el último caso positivo de poliomielitis en Bolivia se registró en 1989 en el departamento de La Paz, según datos de la Organización Panamericana de la Salud (OPS). Este logro significativo refleja el esfuerzo colectivo y sostenido de las autoridades de salud, los trabajadores sanitarios y la comunidad en general en la lucha contra esta devastadora enfermedad. Han pasado más de 30 años desde aquel último caso registrado hasta 2019, y durante este periodo, Bolivia ha logrado mantener su estatus libre de poliomielitis gracias a campañas de vacunación masivas, vigilancia epidemiológica robusta y un compromiso continuo por parte de la sociedad y el gobierno. Este logro no solo demuestra la efectividad de las políticas de salud implementadas, sino también la dedicación de miles de profesionales de la salud que han trabajado incansablemente para proteger a la población (1).

La erradicación de la poliomielitis en nuestro país es un hito que merece ser celebrado, ya que es el resultado de esfuerzos continuos y persistentes. Sin embargo, este logro no debe llevarnos a la complacencia. Es crucial recordar que el virus de la poliomielitis aún circula en algunas regiones del mundo y puede resurgir si bajamos la guardia. La historia ha mostrado que enfermedades erradicadas pueden reaparecer si no se mantienen las medidas preventivas necesarias. Para evitar un posible resurgimiento de la poliomielitis en Bolivia, es imperativo continuar con los siguientes esfuerzos: Mantener altas tasas de vacunación asegurando que todas las nuevas generaciones reciban la vacuna contra la poliomielitis es fundamental. Esto incluye campañas de concienciación y educación para combatir la desinformación sobre las vacunas. La vacunación debe ser continua y abarcar a todas las comunidades, especialmente a las más remotas y vulnerables. La vigilancia epidemiológica continua es esencial, seguir monitoreando posibles casos y mantener un sistema de alerta temprana para detectar y responder rápidamente a cualquier brote potencial. La vigilancia debe ser rigurosa y adaptarse a los cambios epidemiológicos globales para prevenir la reintroducción del virus.

El fortalecimiento del sistema de salud es crucial. Un sistema de salud robusto es la columna vertebral de cualquier estrategia de prevención. Invertir en la infraestructura sanitaria y en la capacitación del personal es crucial para mantener y mejorar los logros alcanzados. Esto incluye asegurar el suministro de vacunas y mejorar la accesibilidad a servicios de salud en todo

Correspondencia a:

Universidad técnica privada cosmos, Centro de Investigación de Salud Pública UNITEPC "CISPU", Cochabamba – Bolivia.

Email de contacto:

anam.rosas1987@gmail.com

Recibido para publicación:

26 de septiembre del 2020

Aceptado para publicación:

29 de noviembre del 2020

Citar como:

Mamani Rosas AM. La erradicación de la Poliomielitis en Bolivia y la necesidad de mantener la vigilancia. Rev. cient. enferm. UNITEPC. 2019;1(1):21-22.



Esta obra está bajo una [Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial 4.0 Internacional](https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/).

el país. La colaboración internacional es vital para compartir información, recursos y estrategias efectivas contra la poliomielitis. La lucha contra la poliomielitis es un esfuerzo global y requiere la colaboración continua y el intercambio de conocimientos. El éxito en la erradicación de la poliomielitis en Bolivia no debe verse como el final de una misión, sino como un recordatorio de la importancia de la vigilancia continua y el compromiso sostenido. A través de estos esfuerzos, podemos asegurarnos de que las futuras generaciones vivan en un mundo libre de poliomielitis.

Esta carta busca no solo celebrar un logro significativo, sino también enfatizar la importancia de la vigilancia y la vacunación continua para asegurar un futuro libre de poliomielitis en Bolivia y en todo el mundo.

Atentamente,

Referencias Bibliográficas:

1. Zamora Gutierrez A. Programas de vacunación en Bolivia. Rev Soc Boliv Pediatría [Internet]. junio de 2007 [citado 28 de mayo de 2024];46(2):88-9. Disponible en: http://www.scielo.org.bo/scielo.php?script=sci_abstract&pid=S1024-06752007000200001&lng=es&nrm=iso&tlng=es